



### Q バッターより大砲か？

2019年度国家予算の概算要求において軍事費は、過去最高額となる5兆3000億円超を計上する方向で調整が進められている(グラフ)。

秋田県、山口県への配備を目指す陸上配備型迎撃ミサイルシステム「イージス・アショア」の導入費などによって18年度当初予算から1000億円以上を上乗せする算段

### 教えて！ 社会保障 財源問題

Q 社会保障費が削減される一方で軍事費は増え続けているって本当？



府に要望書を提出する実行委のメンバー＝9月21日、府庁

府に要望書を提出する実行委のメンバーは「これまで府の制度に助けられてきた。しかし、今回の制度改悪で対象から外れてしまえば、必要な医療が受けられなくなる」と

協会が参加する府民要求連絡会と大阪市対策連絡会議は府議会開会日の9月26日、府庁前で集会を開いた。約150人が参加し、「カジノより防災や福祉施策の充実を」と

泉州地区は9月20日、社保研究部の兵頭正道理事を講師に泉佐野市内で社保講習会を開き、16人が参加した。

兵頭氏は2018年改定の施設項目や、疑義解除で明確になった算定ルールを説明した。「歯科疾患管理料の新設された口腔機能低下症はデンチャーの管理と絡め、有床義歯咀嚼機能検査を上手に活用すること。口腔機能発達不全症は、F局やG病名での長期管理の際には有効」など、算定のポイントを説明した。

A 軍事費は2013年頃から拡大を続け、過去最高額を更新し続けている。2019年度国家予算の概算要求において軍事費は、過去最高額となる5兆3000億円超を計上する方向で調整が進められている(グラフ)。

安倍政権は、社会保障を削る一方で、北朝鮮や中国の脅威を強調し、国民の不安を煽ることで軍備拡大路線を推し進めようとしている。格差と貧困が広がるなか、軍拡よりも福祉や経済の充実こそ必要だ。消費税を増税し、国民に負担を強いる前に税の使い方を直す必要があるのではないだろうか。

## 医療 福祉 医療助成の改善へ要望書

協会が参加する「福祉医療の拡充を求める大阪実行委員会」は、医療費助成制度の改善を求める要望書を9月21日、松井一郎大阪府知事に提出した。

要望は大阪独自の福祉医療費助成制度について、①改悪前の4月以前に制度に戻す②前記が無理な場合、薬局での負担を要請。医療費助成を利用する実行委のメンバーは「これまで府の制度に助けられてきた。しかし、今回の制度改悪で対象から外れてしまえば、必要な医療が受けられなくなる」と

協会が参加する府民要求連絡会と大阪市対策連絡会議は府議会開会日の9月26日、府庁前で集会を開いた。約150人が参加し、「カジノより防災や福祉施策の充実を」と

兵頭氏は2018年改定の施設項目や、疑義解除で明確になった算定ルールを説明した。「歯科疾患管理料の新設された口腔機能低下症はデンチャーの管理と絡め、有床義歯咀嚼機能検査を上手に活用すること。口腔機能発達不全症は、F局やG病名での長期管理の際には有効」など、算定のポイントを説明した。

### カジノより福祉に 府議会開会日に集会

各団体の報告では、被災者支援が求められる一方

で、松井知事がカジノ誘致に躍起になっていることに批判が相次いだ。集会には宮原威、石川多枝両府議(共産)が参加し、あいさつした。

### 泉州地区 疑問点を解消できた 社保講習会が好評

兵頭氏は2018年改定の施設項目や、疑義解除で明確になった算定ルールを説明した。

兵頭氏は2018年改定の施設項目や、疑義解除で明確になった算定ルールを説明した。「歯科疾患管理料の新設された口腔機能低下症はデンチャーの管理と絡め、有床義歯咀嚼機能検査を上手に活用すること。口腔機能発達不全症は、F局やG病名での長期管理の際には有効」など、算定のポイントを説明した。

大阪の歯科医院で働きたい人のための 求人情報サイト

毎月15日更新

▷府内中心の歯科求人情報  
▷スマホからの閲覧も可能  
▷大阪府歯科保険医協会運営

アクセスはコチラ

http://osk-net.org/job/

レポート 北欧の歯科医療最前線 part.2

「最先端のむし歯・歯周病予防を要求する会」理事長 西 真紀子

## 世界の予防歯科に影響を与えた人物

スウェーデン・ヴェルムランド県出身のペール・アクセルソン教授は、P.M.T.C.の発案者で、歯周病と齲蝕が臨床現場で予防できることを証明した人物である。故ポー・クラッセ教授と共に、スウェーデンの歯科治療を変えた一人と並び称される。世界中の歯科医師に、予防歯科について大きな影響を与えた。

### 類まれな業績

アクセルソン教授は、1960年にスウェーデン王立カロリンスカ研究所歯学部を卒業、故郷のヴェルムランド県公立歯科医院予防歯科の科長職に従事し、カールスタッド大学に歯科衛生士学校を設立した。イェテボリ大学歯学部教授でもあり、教育に携わった。小学校に歯科診療室を設け、学校歯科にも革命を起した。自身の開業歯科医院も運営し、30年間のメインテナンス成人患者を追跡した論文「1」は、2004-2006年の予防歯科に関する最も重要な科学論文として賞を受けている。100以上の論文を執筆、10以上の国際特許を持っている。小児から成人、また、齲蝕、歯周病、トゥースウェアに及ぶ業績の集大成をクインテッセンス社から5冊シリーズで出版している。一人の歯科医師がここまで網羅した業績は歯科界において他に例がない。

### 次世代にバトンタッチ

現在、アクセルソン教授の論文は、時代遅れとも捉えられている。一つの開業歯科医院で行われた臨床データであるために、被験者は、バイアスのかかった患者であり、一般化するには結果が良過ぎると批判されている。しかし、前述の1970年代初めから開始した先見性のある長期プロジェクトにより、どのようにしたら生涯に渡って歯を守るのかが示された。次の世代の使命は、説得力のある研究デザインを練り、素晴らしい結果のまま一般化する術を開発することだろう。

### 参考文献

1. Axelson P, Nyström B, Lindhe J. The long-term effect of a plaque control program on tooth mortality, caries and periodontal disease in adults. Results after 30 years of maintenance. J Clin Periodontol. 2004;31(9):749-757.
2. ペール・アクセルソン(訳) 西真紀子. 本日のP.M.T.C.の意味と価値 東京:オーラルケア2009.

本日のP.M.T.C. その意味と価値

アクセルソン教授が日本人のために書き下ろしたP.M.T.C.の教科書

第41回 保険医まつり

2018年10月27日(土) 28日(日)

12:00-19:00 10:00-17:00

マイドームおおさか (大阪市中央区本町橋2-5)

きて、みて、さわって!

平成の大特売会

日々の診療で使える各種機器、材料などを特別価格でご提供!

ミニ四駆 競技大会

南九州物産展

ワークショップ

CAR Festa

お問い合わせ 大阪府保険医協同組合 TEL 06-6568-2741 FAX 0120-02-9381